
“対話の広場”地域版（県央会場）では、当日のご発言以外にも、参加者アンケートにて
ご意見を頂戴いたしました。いただいたご意見・ご感想を以下のとおりまとめました。
（ご意見・ご感想は要約してあります）

生涯スポーツに関すること

・人生100歳時代を考えると、スポーツは今後ますます重要になってくる。これまでス
ポーツに縁のなかった方々も60歳からの自分なりのスポーツを見つけることが大切だと思
う。（湯河原町・男性）

・スポーツライフとして剣道を続けている。自分の体力維持と子どもたちへの教育・指導
を目的として、前向きに100歳まで続けていきたいと思う。（相模原市・男性）

・年齢に関係なくスポーツに触れられたら良い。スポーツを通じての触れ合いは、素晴ら
しいと思う。（相模原市・女性）

・自分の子どもも４歳の時に見たフラダンスを６年間やっており、大人になっても続けた
いと言っている。皆が好きなスポーツを100歳まで続けられるような県であると良いと思
う。（相模原市・女性）

・自分の足で歩けなくなると、極端に生活の幅が狭まるため、せめてその機能が老年に
なっても維持できるよう、何らかの方法で体を動かす機会が身近な場所にあると良い。
（相模原市・男性）

・「やんちゃるジム」で掲げている４つの柱の方針（格好いい、技術分解、えらべる、親
子活動）が、幼児の教育現場でも役立つと感じている。格好いいがやりたいになり、成功
体験がもっとやりたいになる。「やりたい気持ち」の原動力はすごいと感じる。子どもた
ちがスポーツを身近に取り組める環境づくりや「楽しい、やりたい」と思えるような環境
づくりを自分もしていきたいと思う。（相模原市・女性）

・昔に比べて、みんなで外で遊んだり、思いっきり体を動かすことが少ない現在では、好
きなこと、得意なことを見つけるためにも、様々な体験をする機会が必要だと思う。高い
お金を払わなくても親子で活動ができ、わくわくを積み重ねていく「やんちゃるジム」の
活動は、とても魅力的だと思った。（相模原市・女性）

・幼稚園教諭をしているが、どんな活動に対しても「無理」、「やらない」と初めから諦
めてしまう子どもが気になる。やんちゃるジムのような活動をもっと広めてほしい。（相
模原市・女性）

・自分も小学生の頃、近くの公園はいろいろな規制があって、思いっきり遊べないことが
あったため、「やんちゃるジム」はとても良いアイデアだと思った。（相模原市・女性）

スポーツの活動場所等に関すること

・中学や高校の部活動には限りがあるため、それを理由にやりたいスポーツを諦めるのは
悲しいと思った。神奈川県には、家族で体を動かせる施設があまりないと思うので、家族
や友達と一緒に体を動かせる施設を増やしてほしい。（相模原市・女性）

・近所で体が動かせる場所がもう少しあると、実際にスポーツをする機会が増えると思
う。（相模原市・男性）

・大学生であるため、集まるのが夜になってしまう。以前、19時頃に公園でスポーツをし
ていると、「危ない」と通報されてしまった。住宅から少し離れた公園でも通報されてし
まうと、スポーツができる場所が限られてしまう。（相模原市・男性）

・公園でのボール使用について、とても厳しくなっている。ボールを公園でも使える環境
をつくってほしい。（座間市・男性）

・グラウンドを芝生化してほしい。（大和市・男性）

・公園をネットで囲んでほしい。（横浜市・男性）

・境川沿いをジョギングしているが、街灯が少ないため、走りやすい環境づくりを行って
ほしい。（相模原市・男性）

・運動する場の開放や中高年のことをもっと考えてほしい。（相模原市・女性）
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その他

・今後もこのような対話の機会を設けてほしい。（女性）

・「ともに生きる社会かながわ憲章」について、現在の社会において必要とされているこ
とだと感じている。（相模原市・女性）

・総合型クラブを運営しているが、まだまだ周知されていない。県の広報などでPRできれ
ば、もっと身近なものになると思う。（相模原市・女性）

・テーマを「人生100歳時代の～」としているので、高齢者が日々スポーツに取り組むた
めの提案や、それを持続させるための提案などがあっても良かったと思う。（藤沢市・女
性）

・トップスポーツ、地域スポーツの連携についてのテーマで話が聞ければ良かった。（相
模原市・女性）

・2020年に東京オリンピック・パラリンピック競技大会が開催され、神奈川県も会場にな
ると思うが、この機会を活かして世界に何を発信していきたいのか教えてほしい。（相模
原市・男性）

・「人生100歳時代の生涯スポーツ」の目的を健康寿命の延長と考えたが、他に目的があ
るか。県民が生涯スポーツを続けることによる行政におけるメリットを教えてほしい。
（相模原市・男性）


